

「水辺の探検2007」を実施しました

Yamanashi みずネットと甲府河川国道事務所では、去る8月5日(日)に「水辺の探検2007」を実施しました。

「みんなで身近な川や河原の生物を観察しよう」と一般の方々へ呼びかけ、当日は17家族の親子を含め、64名が参加。

夏の暑い日差しの中、魚類、底生動物、植物、蝶のグループに分かれ、各分野の専門家である先生方(指導員)の指導を受けながら、富士川の支川笛吹川(万力公園周辺)で楽しく観察することができました。

その後山梨市民会館で、現地で観察した魚、底生動物、植物、蝶の画像を見ながら、それぞれグループの先生方からご報告頂き、みんなで富士川の生き物について勉強することができました。

<概要>

日時 平成19年8月5日(日) 9:30~12:30

場所 笛吹川(万力公園)

天気 晴れ

参加者 64名

指導員 魚類 : 桐生透(山梨県水産技術センター)
魚類 : 清水誠(やまなし淡水生物研究会、日本野鳥の会甲府支部)
底生動物 : 馬場邦義(Yamanashi みずネット)
底生動物 : 網野貴章(山梨大学大学院)
植物 : 村松正文(日本高山植物保護協会、やまなし淡水生物研究会、植物写真家)
蝶類 : 土橋一男(甲州昆虫同好会)

主催 : Yamanashi みずネット代表 : 風間ふたば(山梨大学大学院准教授)

甲府河川国道事務所



<実施概要>

●当日

- ① 9:30～10:10 第1回目探検
- ② 10:30～11:10 第2回目探検
- ③ 11:15～11:35 万力公園説明
- ④ 11:40～12:30 勉強会

当日は、水に入るグループ「魚類」、「底生動物」、陸上で探検するグループ「植物」「蝶類」のうち、2グループを選び指導員と共に水辺を探検しました。

探検後、山梨市民会館にてそれぞれのグループで観察された生物を写真と共に解説し、観察しなかった生物もみんなが知ることができました。

●探検のようす



・これから探検に出発です！（万力公園）



・探検のようす（魚類・底生動物）



・どんな生き物が見つかったかな…？



・観察された生物を各グループで発表しました。
（山梨市民会館）

●観察された生物



アユやオイカワ(魚類)



ヨシノボリ(魚類)



ヘビトンボ(底生動物)



コオニヤンマ(底生動物)



ゴマダラチョウ(蝶類)



メハジキ(植物)

魚類・・・ヨシノボリ、アブラハヤ、アユ、オイカワ、ウグイ、シマドジョウ 等

底生動物・・・ヘビトンボ、トビゲラ、コオニヤンマ 等

蝶類・・・ヒカゲチョウ、ジャノメチョウ、シジミ、ゴマダラチョウ 等

植物・・・ツユクサ、メハジキ、ジャノヒゲ、ハギ 等